

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7829

Subscripcion en Córdoba. (Por un mes, 10 rs. 22 rs.) (Por un trimestre, 28 rs.) (Por un semestre, 50 rs.) (Por un año, 90 rs.) Fuera de Córdoba. (Por un mes, 10 rs.) (Por un trimestre, 28 rs.) (Por un semestre, 50 rs.) (Por un año, 90 rs.)

SABADO 14 DE OCTUBRE DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado a tres meses, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

Seccion oficial.

La «Gaceta» del 11 publica las siguientes disposiciones:
Hacienda.—Exposición y decreto creando una comisión compuesta de 10 vocales con el encargo de formar y presentar a la aprobación del ministro del ramo el presupuesto general de ingresos del Estado para el año económico de 1877 a 78.
—Otro nombrando vocales de la comisión a que se refiere el precedente decreto, al señor D. Manuel María Alvarés, al diputado a Cortes D. Ramon de Fernandez Villaverde, al subsecretario del ministerio de Hacienda y a los directores generales de Contribuciones, Rentas e Impuestos.
—Real orden disponiendo que por los directores generales se adopten las medidas necesarias a fin de que las fianzas prestadas en valores públicos por funcionarios que dependan de sus respectivos centros directivos queden constituidas para el 30 de noviembre próximo en la forma que dispone el artículo 1.º del real decreto de 19 de agosto último, siempre que se hallen en el caso previsto en el artículo 1.º de dicho decreto de 19 de agosto último.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:
La «Iberia» publica un comunicado haciendo constar los hechos contrarios por el duque de la Torre en la toma de Bilbao, y como por galantería militar al compañero de armas que fué en su ayuda, cedió el general Serrano al general Concha la satisfacción de entrar el primero en Bilbao.
El comunicante, contestando en frases enérgicas al supuesto por la «Epoca», retá a este periódico a que pruebe que se sufrió derrota en San Pedro de Abanto, y entablada la polémica el público juzgará.
Siendo estos dias bastante comentada la actitud de la «Iberia» en su defensa de los principios consignados en la Constitución de 1869, este periódico declara que hasta ahora nada le ha desautorizado, y espera que en lo sucesivo tampoco le desautorizarán.
Cuenta el «Norte de Castilla», que verificó el sorteo para los individuos que han de marchar a Cuba entre los soldados de la escuela de caballería, resultaron cinco elegidos, pero les han relevado de la suerte los demás compañeros, abonando de su peculio par-

ticular el importe de su sustitución, con el fin de que aquellos no abandonen el establecimiento de la arma referida.
Todo hace creer que después de tanto como se habla del nuevo centro parlamentario, el Sr. Alonso Martínez y sus amigos continuarán, como «La Correspondencia» ha dicho y explicado, en la misma actitud que guarda durante la anterior legislatura, siendo un centro del parlamento unido, pero no confundido con la mayoría. Las gestiones para separar los de esta actitud han sido hasta ahora ineficaces y los hombres más importantes de esta agrupación no se mueven a disputar a dejarse guiar por las oposiciones, por mas que algunos disidentes creen que conviene a los intereses de la política y a las instituciones servir de apoyo o estímulo a fin de que el gobierno se incline a la interpretación más liberal posible del código constitucional. Esta es la opinión mas admitida y autorizada acerca de las aspiraciones de los amigos del Sr. Alonso Martínez.
Hoy debe haber llegado a Barcelona el general Blanco para encargarse del mando en sustitución del general Martínez Campos. Este se embarcará en cuanto pueda en Santander, a bordo del «Antonio López» el «Alfonso XII».
Barcelona, 9.—Esta mañana ha partido en el vapor «Bourgogne» la primera expedición de los peregrinos que van a Roma. Mañana se embarcará la segunda expedición.
Con inmenso gentío y gran pompa se ha verificado la traslación de los restos mortales del popular Clavé, músico-poeta catalán, al panteón erigido a su memoria en «Alcántara».
Dice anoche el «Tiempo» que colocado el partido liberal conservador entre el constitucional y el ultramaradrago intrasigente, toda otra agrupación política será de escasa importancia, y los intentos para formarla, serán vanos.
El día 13 del actual se verificó la solemne recepción de los peregrinos españoles en el Vaticano. El salón dispuesto para el acto puede contener 8000 personas próximamente.
Se ha dispuesto que salgan de Cádiz para Alicante la fragata «Concepcion» y el vapor «Leon», que han de embarcar en dicho punto para Cuba 1572 hombres. También saldrá inmediatamente para dicho punto el vapor «San Antonio» que ha de embarcar el completo de la fuerza hasta dos mil hombres.
Ayer ha llegado a Madrid el coronel Llanos, ayudante del general Cabrera, el cual, según la «Política», viene a asuntos del espresoado general.

El Sr. Elduayen remitió anoche al señor ministro de la Gobernación la dimisión del cargo de gobernador civil de Madrid.
Ha sido admitida la dimisión del gobernador de Cádiz Sr. Dupuy.
Ha llegado a Madrid el señor Castelar.
Nuestro corresponsal de Zaragoza nos escribe lo siguiente con fecha 10:
«La asistencia de forasteros con motivo de las fiestas del Pilar es muy grande. En el tren correo de esta mañana ha llegado la cuadrilla que ha de trabajar en las funciones de toros.
En la plaza de la ciudad se dejarán oír las músicas de la población.
Escriben al «Margarqués» de San Ginés de Vilasar que las cinco fábricas que existen en aquella población, están cerradas a consecuencia de haberse declarado en huelga los trabajadores, por haberles pedido los fabricantes que trabajaran tres cuartos de hora mas cada día.
También dicen que reina allí una verdadera epidemia tifoidea, habiendo familias que han tenido hasta cuatro atacados.
No los lunes, como dice un periódico, sino los viernes, como anunciamos nosotros, se verificarán las reuniones en la presidencia.
Pamplona, 11.—Hoy pasarán el puente del Ebro en Castañon los primeros trenes de viajeros.
La liga de contribuyentes de Sevilla va a elevar dos exposiciones al gobierno pidiendo en la una que no se imponga el corcho en plancha, derecho alguno de exportación; y en la otra demostrando la improcedencia del arbitrio impuesto sobre los granos que se destinan a la siembra, cuando se halla terminantemente prevenido que están completamente libres de todo gravamen los artículos que se destinan a la producción.
El Magisterio Español cree que debía girarse una detenida y especial visita de inspección a los establecimientos públicos de enseñanza, con el objeto de que se acrediten los dignos de aplauso y desaparezcan los que no sean convenientes.
El general Joyellar no queda reducido, como dice un periódico hoy, a la condición de un gobernador civil de provincia. Continúa como gobernador superior y capitán general de Cuba, pues el general Martínez Campos va como general en jefe del ejército de operaciones.
En el ministerio de Gracia y Justicia se ha abierto hoy ya expediente a consecuencia de la pastoral del obispo de Menorca, de que se ha ocupado la prensa estos dias en son de censu-

ra, por axcomulgar a los que tengan ciertas relaciones sociales con los partidarios de religiones disidentes, y exigir cédula de comunión pascual a los que vayan a casarse.
A los empleados de telegrafos de la Central, que durante la última guerra han prestado servicios extraordinarios, se les han concedido algunas recompensas.
El ayuntamiento de Huelva ha acordado nombrar una comisión que pase a Sevilla a cumplimentar a la reina madre cuando S. M. se encuentre en esta última capital.
A la reunión de la casa del señor Alonso Martínez no asistió anoche el Sr. Groizardes presidente de H. O. y C.
Dice la «Patria», respecto a la tan comentada y referida visita del señor Alonso Martínez al duque de la Torre, que en efecto el primero fué a visitarle, no al político, sino al amigo de siempre; y que hallando enfermo al general Serrano, y con ideas del fatigativo de que a nadie recibiría, le dejó una tarjeta.
La «Gaceta» publicará probablemente mañana el estado clasificado de los penados de España. Actualmente estinguen condena en los establecimientos penitenciarios de la Península e islas adyacentes 14199 individuos. De estos solo saben leer y escribir 5408.
Han sido sentenciados por el tribunal civil 12480; por el tribunal militar 1639, y sin clasificación en clase de depósito, 408.
Nuestro apreciable colega el «Parlamento» acusado de injuria encubierta, ha sido absuelto por el tribunal de imprenta, por haber dado explicaciones satisfactorias el abogado defensor el día de la vista.
Como habíamos anunciado, el señor Barón se ha encargado hoy de la subsecretaría de Gobernación.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Paris 10.—Deben ser acogidas con reserva las noticias belicistas propagadas por algunos periódicos supleniendo a Rusia dispuesta a invadir la frontera turca.
El afán de adelantar noticias da lugar a que se propalen muchas aventuras que deben ponerse en cuarentena.
Viena 10.—El gobierno austriaco ha insistido vivamente en que el armisticio sea lo mas largo posible a fin de que haya tiempo para tratar detenidamente de las condiciones de la paz.
Roma 10.—A consecuencia de algunas manifestaciones y a fin de evitar desórdenes, las autoridades han disuelto el congreso católico de Bolonia.
Viena 10.—Han sido rechazados los turcos al intentar pasar el Drina cerca de Ratscha.
Paris 10.—La noticia de que la Puerta acepte el armisticio es prematura. No hay nada que la confirme.
Aumentan activamente los armamentos en Rumania.
Der visch ha conseguido un pequeño triunfo sobre los montenegrinos.
Paris 10.—Francia influye para que se realice la conferencia de las potencias, se ocupe a Turquía para no romper el equilibrio europeo.
Thiers opina que no habrá guerra por no haber ninguna potencia que tenga la seguridad de hacerla en verdadero provecho propio.
El Japon ha entrado en la «Union postale».
Bolonia 10.—La autoridad temerosa de que ocurrieran desórdenes, disolvió el congreso de católicos italianos.
Londres 10.—Anoche, en un meeting de obreros, se leyó una carta de Gladstone, en la que ataca violentamente a Disraeli, y se muestra muy hostil contra Turquía.
Paris 10.—El gobierno servio rechaza el título de rey dado por el ejército al príncipe Milano, prohibiendo que insista sobre ello.
Las probabilidades de armisticio aumentan, a pesar de que reina gran incertidumbre.
Paris 10.—Puede confirmarse ese «Centro» que Turquía ha concedido esta tarde el armisticio por seis meses.
Las negociaciones empezarán inmediatamente en Constantinopla entre Turquía y los embajadores de las potencias.
Paris 10.—De origen intimo se me asegura que el partido turco desea la paz a todo trance, habiendo alcanzado supremacía en Constantinopla que concederá el armisticio inmediato.
Rusia ha comunicado a las potencias qué quiere que a las condiciones presentadas por las potencias a Turco acceda, rehuse o haga esta las objeciones que tenga por conveniente, pero que no se le toleren contraposiciones.
Paris 10.—La prensa oficiosa austriaca dice que el acuerdo entre Austria e Italia no puede ser mas completo, añadiendo que los rumores de una alianza entre Rusia e Italia no deben ser considerados seriamente.
Belgrado 10.—Algunos periódicos alemanes han asegurado que se hacían preparativos para la coronación del príncipe Milano como rey de Ser-

indignación dirigió al yerno un apóstrofo que renunció a reproducir por su violenta energía. Entre otras cosas le dijo, que nunca hubiera él consentido de un modo semejante a Madrid. Yonhard, que su corazón estaba con los parientes de su primera mujer, que ella había previsto lo bien lo que sucedería, y que él obraría con cordura volviendo a casa de sus antiguos parientes y dejándolos en paz a ella y a su hijo. L'ego aun a pronunciar la palabra divorcio. La buena señora era una mujer de imaginación demasiado viva, que no sabía siempre lo que se decía, y que decía estas cosas en un torbellino de gritos, de gemidos y de lágrimas.
«¡Pobre mamá!—esclamó Ana dándole un abrazo.
Jorge estaba aterrado mientras Ana le miraba leyendo en su rostro las emociones de su alma. Los ojos de ambos se encontraron, y ella volvió de una manera extraña,

dando un segundo abrazo a su madre, y repitiendo: «pobre mamá!»
Un cuarto de hora después, mandó Dubuisson estaba enteramente sossegada y salía en coche con su hija. Jorge, como tenía que escribir algunas cartas, no pudo acompañarlas. Quedóse a solas con sus reflexiones y sus recuerdos. «Pobre Jorge!»
XIV.
EL CUARTO BLANCO.
Al volver Ana encontró a su marido tal como le había dejado; es decir, sentado junto a la mesa de escritorio y en actitud de meditar tristemente. No había escrito, había empleado las dos horas en re-

mo tiempo. Ana dió un beso a su madre, y esta le dijo:
«Te mandaré a la Josefina» segunda para que te ayude.
«No, mamá—contestó Ana—por esta noche no tendré necesidad de ella.»
Jorge tomó un quinqué, dió las buenas noches a Mad. Dubuisson y alumbro a su esposa hasta el cuarto blanco. Una vez en él, Ana cerró la puerta con cerrojo. El buen Jorge, algo sorprendido de lo que observaba, fué a colocar el quinqué sobre una cómoda, y al volver vió a su mujer conmovida que le indicaba con el dedo una silla.
«Siéntate,—le dijo y escúchame. Dócil como un niño, encobró el su alta estatura y se sentó mirando a su joven esposa como a un asombrado. Ella toma lentamente otra silla, se sienta, quiere hablar pero vacila, y arrojándose de pronto en los brazos de su marido, le dice:

«¡Oh!—dijo—no; yo no me dejo alucinar con palabras, señor yerno; vos no os encontráis aquí bien, porque nuestro modo de vivir os disgusta. Dios es testigo, sin embargo, de que yo no pienso más que en complaceros, aunque no lo consiga, y que estudio cuanto puedo vuestros gustos para conformarme con ellos. Pero vos no queréis observarlo, y aunque no digais nada, bastante críticois cuanto hago con vuestro silencio. Si me retardo en algunos minutos para cualquier cosa, diríase al veros que todo se ha perdido, y sin embargo, yo no puedo andar como los relojes, yo no puedo responder a todas las circunstancias que vienen a entorpecer mis deseos, yo no puedo tampoco decir a todo el mundo: «tengo miedo de hacer esperar a mi yerno», por que la gente se reiría de mí. ¿No debo conservar mi independencia? Cuando yo os concedi mi hija, vos no estipulasteis en el contrato que yo sería esclava de vus-

